

Cristián Rojas M.  
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

**E**l Senado despachó a tercer trámite la Ley de Presupuestos 2025, en la cual la partida de Salud es una de las que más interesaba en Valparaíso, dada la crisis de financiamiento que ha experimentado en esta última parte del año el Hospital Carlos van Buren. Los recursos para el recinto asistencial aumentaron en relación con 2024 y, además, habrá fondos para comprar el terreno para el nuevo hospital; sin embargo, sigue siendo insuficiente.

Al respecto, el diputado Tomás Lagomarsino, miembro de la Comisión de Salud de la Cámara Baja, señaló que “del presupuesto en Salud, en primer lugar destaco que estén incluidos en los recursos para adquirir los terrenos para construir la primera etapa del nuevo Hospital Carlos van Buren, así como también del diseño de esta primera etapa. En segundo lugar, el presupuesto para el Hospital Carlos van Buren creció más que otros hospitales a nivel nacional, alcanzando la cifra de un presupuesto de 120 mil millones de pesos para el año 2025, que es bastante superior a los 105 mil millones que tenía asignados para este año 2024”.

#### DEUDAS PENDIENTES

No obstante, advirtió que “este incremento se vuelve una noticia no muy alentadora cuando uno ve la disminución en la expansión presupuestaria para este año 2024, producto de que el presupuesto para este año solamente ha crecido en 3 mil millones de pesos. Y esos \$3.000 millones son insuficientes para este hospital para llegar a fin de año, por lo cual va a aumentar considerablemente su deuda, algunos plantean que hasta cerca de 30 mil millones de pesos”.

Para el diputado Andrés Celis, también miembro de la mencionada comisión, “el presupuesto de Salud aprobado en el Senado deja muchas deudas pendientes; sin embargo, valoro el protocolo de acuerdo en que el Gobierno comprometió medidas para una mejor implementación de la Ley Nacional del Cáncer; una mejor evaluación del Programa de

**105.000 millones de pesos** fue el presupuesto del Van Buren en 2024. Para 2025 se aprobaron \$120 mil millones.



EL PRESUPUESTO 2025 CONTEMPLA RECURSOS PARA COMPRAR EL TERRENO PARA EL NUEVO VAN BUREN.

## Van Buren tendrá \$15 mil millones más, pero todavía es insuficiente

**SALUD.** Presupuesto 2025 aprobado por el Senado será de \$120 mil millones y también habrá para compra de terreno.

“El presupuesto para el Hospital Carlos van Buren creció más que otros hospitales a nivel nacional”.

Tomás Lagomarsino  
 Diputado (PR), miembro de la Comisión de Salud

“Recién en enero la Subsecretaría de Redes informará (...) los recursos destinados a la adquisición del terreno”.

Andrés Celis  
 Diputado (RN), miembro de la Comisión de Salud

“El interés regional está en la adquisición del terreno y el financiamiento del (...) diseño del nuevo Van Buren”.

Ignacio de la Torre  
 Presidente regional del Colegio Médico

Atención Primaria Universal.

“Pero, por otra parte, con más de tres millones de personas en listas de espera, es lamentable que se haya rechazado mi indicación sobre telemedicina, una solución moderna y eficaz que ya ha demostrado ser exitosa en otros países para agilizar diagnósticos y tratamientos”, acotó el legislador.

En el caso del Hospital Van Buren, agregó Celis, “tampoco hay claridad: recién en enero la Subsecretaría de Redes Asistenciales informará a la Comisión Especial Mixta de Presupuestos los recursos destinados a la adquisición del terreno para el nuevo Hospital Carlos van Buren, su cronograma de trabajo y entidades responsables, pero seguimos sin un compromiso concreto”.

Por su parte, el presidente regional del Colegio Médico, Ignacio de la Torre, destacó que

“el Senado recogió una serie de compromisos del Ministerio de Salud en cuanto a modificar ciertas glosas y asegurar determinados presupuestos para el año 2025, dentro de los cuales el interés regional está precisamente en la adquisición del terreno y el financiamiento del diseño del proyecto de normalización del nuevo Van Buren, que esperamos que sea una realidad el 2025”.

#### MACROCENTRO DEL CÁNCER

Sin embargo, agregó, “lamentamos, sin lugar a dudas, no haber contado con el presupuesto para el Centro Macroregional del Cáncer. Pero creemos también que esto debe ser una postergación, y debe existir un compromiso transversal para que el 2025 se mejore el proyecto, se discuta acerca del mismo con todos los actores relevantes del cáncer,

especialmente también con las organizaciones de pacientes que tienen esta enfermedad y que en nuestra región tienen presencia significativa; con la Comisión del Cáncer que trabaja en la Seremi regional, dirigida por Cristian Carvajal, en el fondo con todos los actores que están hoy día participando en la atención de pacientes oncológicos en la red pública”.

En ese sentido, De la Torre espera que “se pueda replantear este proceso y podamos conseguir el financiamiento para el 2026. De esta forma, entendemos que no todas las iniciativas pueden ser financiadas, pero hay que ir trabajando para que nuestra región recupere todo lo que ha perdido en cuanto infraestructura sanitaria y pueda contar con el presupuesto suficiente para una debida atención de los pacientes”.